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米沢市教育委員会 会議録 
 

令和６年２月７日（水） 

開会 午後 ４時１５分 

閉会 午後 ５時２７分 

 

１ 出席委員 

教育長職務代理者  神尾 正俊    委 員  佐藤 晃代 

委 員  我妻 仁          委 員  渡邊 美智子 

 

２ 出席職員 

  教育管理部長  森谷 幸彦   教育指導部長  山口 玲子 

   教育総務課長   石黒 龍実   社会教育文化課長  髙橋  稔  

   スポーツ課長   富取 桂樹   学校教育課長  植木   修 

   適正規模・適正配置推進主幹    森谷  純   教育総務課長補佐   米原 裕美 

教育総務課長補佐兼総務主査   佐藤 真英    教育総務課主任   佐藤 祥平 

 

３ 傍聴人の有無 無 

 

４ 会議録の承認 

  令和６年１月１６日開催分 

 

５ 議事 

議第１号 令和５年度一般会計教育関係補正予算（第４号）について 

議第２号 令和６年度一般会計教育関係予算について 

 

６ 報告事項 

(1) 適応指導教室（通称「ガイダンス教室」）の名称変更について 

(2) その他 

 

７ その他 
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教育長職務代理者 米沢市教育委員会を開会する。初めに会議については、地方教育行政

の組織及び運営に関する法律の規定により原則公開となっているが、本日の会

議の議決案件及び報告事項については、市議会への報告を予定しているもので

あることから非公開としたいと思う。この件について、ご異議ないか。 

―――異議なし――― 

教育長職務代理者 本日の会議は非公開とする。 

―――会議録の承認――― 

教育長職務代理者 議決案件に入る。議第１号令和５年度一般会計教育関係補正予算（第

４号）について説明をお願いする。 

教育管理部長  ―――資料により説明――― 

教育指導部長  ―――資料により説明――― 

教育長職務代理者 ご質問等いかがか。なければ、議第１号令和５年度一般会計教育関係

補正予算（第４号）について、ご承認いただいてよろしいか。 

        ―――異議なし――― 

教育長  ご承認いただいた。次に、議第２号令和６年度一般会計教育関係予算について

説明をお願いする。 

教育管理部長  ―――資料により説明――― 

教育長職務代理者 ご質問等いかがか。 

渡邊委員 小学校施設管理事業費において相撲場上屋撤去処分業務とあるが、現在、小学

校の相撲場は撤去する方針となっているのか。８ページの中学校施設整備事業

費（単独）において、中学校施設設備改修（自家用電気工作物及び消防用設備

修繕等）とあるが、この改修業務の詳細について教えてほしい。小学校及び中

学校の施設整備事業費（単独）において、普通教室空調設備設置工事とあるが、

まだ空調設備が設置されていない教室があるということか。 

教育総務課長 相撲場については老朽化が進んでいるため撤去を進めているところであり、

令和６年度は愛宕小の相撲場を撤去する予定である。中学校施設設備改修（自

家用電気工作物及び消防用設備修繕等）については、中学校の消防設備に関し

て消防設備保守点検により指摘を受けたことへの対応によるものであり、指摘

を受けた設備関係の改修、修繕等を行う予定である。普通教室空調設備設置工

事については、学級として使用している教室には全て空調設備を設置している

ところであるが、新年度の学級編成により学級が新たに増える等の理由により、

これまで使用していなかった教室に空調設備を設置する必要があることから予

算を計上しているものである。 

教育長職務代理者 他にご質問等いかがか。 

佐藤委員 ６ページの保健体育総務事業費において、米澤上杉城下町マラソン大会が休止

されるとあるが休止の理由について教えてほしい。７ページの小学校及び中学
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校の施設管理事業費において、樹木剪定及び伐採業務とあるが、業務の内容に

ついて教えてほしい。７ページの東部小学校洋式トイレ設置工事に関連して、

洋式トイレが設置していないところはまだあるのか。また、洋式トイレ設置の

今後の計画はどのようになっているのか。 

スポーツ課長 昨年の秋に開催した米澤上杉城下町マラソン大会の出場人数について

１０００人を目標にしていたがその目標が達成できなかったこと、開催日と同

時期に近隣で大規模なマラソン大会が開催されること及び財政的な事情等の理

由から関係課と協議し、令和６年度以降、米澤上杉城下町マラソン大会の開催

は休止することに決定した。 

教育総務課長 樹木剪定及び伐採業務については、倒木の危険性がある樹木の伐採や、枝

が伸びて危険だと判断された樹木の剪定を行うものである。樹木医による診断

により樹木の安全性を定期的に確認しており、各校の樹木の伐採や剪定を行っ

ているところである。米沢市内の学校では、未だに和式トイレが多い状況であ

る。令和６年度については、目標として東部小のトイレの半分程度を洋式化で

きればと考えている。 

教育長職務代理者 他にご質問等いかがか。 

我妻委員 トイレの洋式化に関連して、以前、南成中の設計図を見た際に、和式トイレが

いくつかあった記憶があるが現在でも変更はないのか。 

教育総務課長 南成中を設計する段階で和式トイレを希望する声があったことから、和式

トイレの設置をしているものであり現在でも変更はない状況である。 

我妻委員 南成中に設置される和式トイレの数はどのくらいか。 

教育総務課長 男子トイレについては校舎内に一か所、女子トイレについては各フロアに

一か所ずつの予定である。 

我妻委員 和式トイレ設置の要望はどのような方からあったのか。 

教育総務課長 南成中を設計する前に行った生徒へのアンケートによるものである。 

我妻委員 ８ページの中学校統合施設整備事業費において、第一中学校プール及びプール

管理棟解体工事、第一中学校駐車場整備工事とあるが、プールを解体した後に、

その場所を駐車場にするということか。 

教育総務課長 その予定である。 

我妻委員 同じく中学校統合施設整備事業費に第一中学校内部外改修工事とあるが、どの

ような改修工事を行うのか。 

教育総務課長 第一中と第五中の統合に伴い、第一中の既存の教室を２つに分けることと

多目的ホールを２つに分けることにより、計４つの普通教室を新たに設置する

工事である。また、これに関連して、水屋を新たに設置し、電源設備関係の改

修も行う内容となっている。 
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我妻委員 １３ページにある学校教育指導事業費の部活動の地域移行に向けた支援事業に

ついては具体的にどのような内容となっているか。 

学校教育課長 予算額については、今年度から任用している部活動コーディネーターに関

する費用が主なものとなっている。部活動の地域移行の進捗状況としては、地

域移行に向けた検討委員会を既に立ち上げており、委員会のメンバーとして地

域の方々、競技団体の方々、各競技の連盟の方々及び学校の教職員が参加して

いる。地域移行に向けて協議を行っているところであり、まずは地域移行とい

う方向性を理解してもらうこととしている。また、休日の部活動の受け入れに

ついて、競技ごとのワーキンググループを立ち上げ、どのように行っていくか

協議をしている。今年度末に地域移行に関する文書を保護者へ配付する予定と

している。 

教育長職務代理者 ７ページにある給食室空調設備設置工事について、春季と夏季の２つ

の時期で行うこととなっているが、給食が実施できない期間はそれぞれどのく

らいとなる見込みか。また、９ページにある置賜総合文化センターホール空調

設備改修工事に関して、ホールが使用できない期間はどのくらいになる見込み

か。また、工事はいつ頃完了する予定か。 

教育総務課長 給食室空調設備設置工事について、春季に実施する工事に関しては、３月

に給食の実施が終わった日から工事を開始し、ゴールデンウィーク終了時まで

に完了する見込みであり、５月１３日から給食を再開する予定である。４月の

約１カ月間は給食を実施できないことから弁当持参となる。夏季に実施する工

事については、７月に給食の実施が終わった日から工事を開始し、９月に入っ

てから完了する予定である。このため、２学期が始まってから少しの間は弁当

持参となることが見込まれる。 

社会教育文化課長 文化センターホールの空調設備改修工事については、今年度末から開

始する予定であるが、詳細な日程は不明である。６月末までに工事を完了する

予定で進めている。 

教育長職務代理者 他にご質問等いかがか。なければ議第２号令和６年度一般会計教育関

係予算についてご承認いただいてよろしいか。 

        ―――異議なし――― 

教育長  ご承認いただいた。次に報告事項に入る。（１）適応指導教室（通称「ガイダ

ンス教室」）の名称変更にについて説明をお願いする。 

学校教育課長  ―――資料により説明――― 

教育長職務代理者 現在のガイダンス教室については家賃等、土地や建物に関する費用が

何か発生しているのか。 

学校教育課長 現在のガイダンス教室の土地と建物については、過去に市へ寄附いただい

たものであるため市の財産となっており、費用等は発生していない。管理は学
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校教育課で行っている。 

教育長職務代理者 他にご質問等いかがか。なければ（２）その他についていかがか。 

学校教育課長 学校給食共同調理場整備運営事業に係る検証の報告を行いたい。 

学校教育課長  ―――資料により説明――― 

教育長職務代理者 ご質問等いかがか。なければ５のその他についていかがか。 

我妻委員 市内小中学校の適正規模・適正配置推進及び統合中学校の校名の周知方法に関

して、２つ提案したいことがある。昨日、図書館運営協議会に出席した際に、

ナセＢＡの１階にある多目的展示コーナーにおいて、相続登記の義務化に関す

るパンフレットを多くの方に配布できたという話を聞いたため、教育委員会で

もこのような方法をとれないかと思っている。統合中学校の校名の由来に関す

る資料や、適正規模・適正配置推進のスケジュール等について簡単にまとめた

資料をこの場所で配布すると、教育委員会の考え方を多くの市民の方へ周知で

きると思われる。また、今後、適正規模・適正配置推進計画のパブリック・コ

メントが終わってから地域への説明会を開催していくこととなると思うが、そ

の際に、説明会の様子についてＹｏｕＴｕｂｅで配信する等の方法をとれない

か検討していただきたい。説明会への参加といってもなかなか人が集まらない

ように考えられるため、教育委員会側からの積極的な周知を今後行っていただ

ければと思う。 

教育長職務代理者 我妻委員からの意見について、今後、事務局で検討していただきたい

と思う。他に何かご質問、ご意見等いかがか。なければ以上で本日の教育委員

会を閉会する。 

 

 


